



## UN FERRONNIER HAUTE CULTURE

# PIERRE GUILLEBEAUD

Non, nous ne sommes pas dans la grotte de Vulcain... Quoi que... L'atelier Fer Émeraude, caché dans une petite rue des Chartrons, pourrait y ressembler. Du feu, des forges, des enclumes, du métal, des reliques de rampes et portails un peu partout, du sol au plafond, et une famille au travail : le père Pierre, seigneur de la ferronnerie d'art sur la place, sa femme, Françoise, petite main invisible et indispensable, et leurs fils, Charly et Adrien. La tribu a de qui tenir : un grand-père dessinateur en charpente métallique et un aïeul « riveteur de coques de bateaux ». On comprend mieux les 40 tonnes de stock et d'outils qui nous entourent. Pas besoin

de feuilleter les classeurs dans lesquels ce petit homme en blouse blanche dessine, au crayon de papier, avec un soin minutieux, le moindre détail des innombrables réalisations qu'il a signées depuis 1972. Promenez-vous dans le Sud-Ouest, dans les châteaux de nos vignobles et à Bordeaux où de nombreux fleurons de notre patrimoine portent sa trace : de l'hôtel Labottière à l'hôtel de Sèze, en passant par les 275 mètres de grilles et les trois portails du Jardin public (qui ont nécessité 2750 heures de travail), une douzaine d'églises et 4 cathédrales. Ce spécialiste reconnu de l'art du fer forgé en Bordelais, cet art si bien intégré à l'architecture XVIII<sup>e</sup> dont

s'enorgueillit Bordeaux pratique aussi le métal dans l'air du temps. Il prend autant de plaisir à imaginer une chaise Pyramide qu'une balustrade à l'ancienne et ses 40 ans d'expérience ne lui ont pas laissé le temps de « courir après les médailles et les titres ». Ses clients, les plus exigeants des bâtisseurs bordelais, les architectes de talent, les monuments historiques ne songent d'ailleurs pas à les lui réclamer... Il lui a suffi d'arpenter les rues de Bordeaux, souvent sur son Solex, le nez en l'air, et les brocantes de France, à l'affût de tout ce qui pourrait l'inspirer. À l'heure de mettre la pédale douce, il vient d'acheter sa douzième enclume cet été !